

LA REUNION DE VALENCIA:

UN GRAN ACUERDO

"Después de detenidas deliberaciones sobre los puntos del orden del día se ha llegado a un pleno acuerdo sobre la formulación de un programa político de alternativa democrática y la constitución de una plataforma común a nivel del Estado de las organizaciones de la oposición democrática". Tras nueve horas de reunión, los doce representantes de las plataformas unitarias que existen en el Estado Español, reunidos en Valencia, comunicaban a la opinión pública este feliz resultado.

En un "estupendo marco" —como señalaría públicamente Simón Sánchez Montero, del Comité Ejecutivo del PCE y representante de Coordinación Democrática de España— la Comisión de Enlace creada en la reunión "cumbre" de la oposición celebrada el pasado 4 de junio en Madrid había debatido una buena parte de los problemas que dificultan la unidad de las fuerzas democráticas en estos momentos.

Acudían representantes de seis plataformas unitarias de todo el Estado Español, dos por cada una de ellas. Angel Guerreiro y Andrés Eguibar por la TABOA DEMOCRATICA DE GALICIA; José Joaquín Díaz de Aguilar y José Carlos Mauricio (que no asistió debido a las movilizaciones que ese mismo día se produjeron en Tenerife) por la COORDINADORA DE FUERZAS DEMOCRATICAS DE CANARIAS; Antonio García Trevijano y Simón Sánchez Montero por COORDINACION DEMOCRATICA DE ESPAÑA; Josep Benet y Jordi Marsal por la ASAMBLEA DE CATALUÑA; Néstor Torres e Isidro Forteza por el CONSELL DE LAS ASAMBLEES DEMOCRATIQUES DE LES ILLES; Doro Balaguer y Carles Dolç por la TAULA DE FORCES POLITIQUES Y SINDICALS DEL PAIS VALENCIA. Faltaban el CONSELLO DE FORZAS POLITICAS GALEGAS (que sí había estado presente en la reunión del día 4 en Madrid) y el CONSELL DE FORCES POLITIQUES DE CATALUÑA (seis de cuyos integrantes, precisamente los que habían votado a favor de acudir, enviaron un escrito de apoyo a la reunión).

El mandato con que se reunían era el de abordar un completo y nutrido orden del día centrado en dos puntos: 1) Establecer un programa unitario de ruptura que abra un período constituyente, centrado en cuatro aspectos: a) las libertades democráticas; b) la libertad sindical; c) la amnistía sin exclusiones y d) los derechos políticos de las nacionalidades y regiones.

El segundo punto, no menos enjundioso que el anterior, encargaba a los reunidos el elaborar un proyecto de articulación unitaria a nivel del Estado de las instancias unitarias de la oposición democrática.

El comunicado final que se entregó a la prensa —cuya languidez, según explicaron, era debida al hecho de que un documento, un proyecto, de tal envergadura como el que allí se había fraguado, no podía darse a conocer a la opinión pública sin hacerlo previamente a las organizaciones unitarias que los reunidos representaban ("Es algo más que un gesto de cortesía", nos dijo Simón Sánchez Montero al respecto)—. Los dos puntos han sido resueltos positivamente, pese a todas las dificultades. Y eso no era poco, sino un auténtico éxito que los críticos no habían previsto en los días anteriores. Las dificultades para conjugar las distintas posiciones que presentaban los organismos representantes de las nacionalidades habían sido superadas.

Hay un proyecto común de alternativa democrática para la mayoría de las organizaciones unitarias de la oposición, aun cuando falta la ratificación del pleno de todas ellas que habrá de celebrarse en breve. Falta la participación en este programa de las instancias unitarias de Euzkadi, porque allí todavía no se ha creado un organismo unitario, y del Consell de Forces Politiques de Catalunya (aunque, como diría Josep Benet, "la Asamblea de Catalunya no ha renunciado a uno sólo de sus principios y el Consell, de haber venido, tampoco tendría que haber renunciado a los suyos"). Hay un afianzamiento del proceso unitario, un afianzamiento que, a pesar de las tensiones que intencionadamente exageran algunos, se constata a cada paso.

Ese es el resultado de la reunión cumbre de Valencia. Y es sin duda, tras la creación de Coordinación Democrática el pasado invierno, el más importante resultado alcanzado por la oposición democrática en su historia.

COMUNICADO

"La comisión de enlace de los organismos unitarios, creada en la reunión celebrada en Madrid el día 4, se ha reunido por primera vez en el día de hoy en la ciudad de Valencia, en cumplimiento del mandato recibido, bajo el siguiente orden del día:

1.— Discusión y, en su caso, aprobación de un programa político unitario de ruptura democrática que abra un período constituyente, en base a:

- Las libertades democráticas.
- La libertad sindical.
- Amnistía sin excepciones.
- Los derechos políticos de las nacionalidades y regiones.

2.— Un proyecto de articulación unitaria a nivel de estado de las instancias de la oposición democrática.

Los delegados de las distintas instancias unitarias llevaban mandatos establecidos por las mismas en reuniones plenarias celebradas con este fin.

Después de las debidas deliberaciones sobre los dos puntos del orden del día se ha llegado a un pleno

acuerdo sobre la formulación de un programa político de alternativa democrática sobre la constitución de una plataforma común a nivel del estado de los organismos de la oposición democrática.

Estos acuerdos serán elevados, en el plazo más breve posible, a los respectivos organismos, con el fin de que, si merecen su ratificación, sean sometidos a la aprobación definitiva de una nueva reunión plenaria.

(...) Pese a la ausencia en esta sesión de una delegación de Euskadi, exclusivamente debida a que todavía no ha culminado el proceso de creación de su organismo unitario, las delegaciones han tenido presente sus aspiraciones con la esperanza de que próximamente podamos contar con su concurso.

Los reunidos han conocido con satisfacción el mensaje recibido de las seis organizaciones del Consell de Forces Politiques de Catalunya, que manifestaron su voto afirmativo respecto a la asistencia de dicho organismo a esta sección y reiteran su confianza en su futura incorporación."